

Economía

El impacto laboral del Covid-19

España vuelve a crear empleo pero quedan tres millones de personas en ERTE

A finales de mayo había 187.814 cotizantes más, con lo que se recobran uno de cada cinco puestos destruidos en la crisis

Casi medio millón de empleados se incorporaron a su trabajo desde un ERTE durante el mes pasado

RAQUEL PASCUAL
MADRID

El mercado de trabajo ha seguido recuperándose en mayo a medida que va avanzando la desescalada, aunque de forma desigual por toda España. Al finalizar el mes pasado (29 mayo) había un total de 18.584.176 cotizantes a la Seguridad Social, lo que supone 187.814 afiliados más que al iniciar el mismo mes, recuperando así uno de cada cinco empleos que se habían destruido desde el inicio de la crisis. Es más, el ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, avanzó ayer que entre el 30 de abril y el 1 de junio se habrían recuperado algo más de 200.000 puestos.

Así lo indican los datos facilitados ayer por el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, que además muestran que a 29 de mayo, un total de 2.998.970 trabajadores estaban protegidos por un expediente de regulación temporal de empleo (ERTE), después de que 457.909 personas abandonaran esta situación y se reincorporaran a sus puestos de trabajo durante el mes pasado. Así, en este mes, 2.616.553 empleados tenían un ERTE por fuerza mayor y otros 70.094 se vieron incluidos en un ERTE por causas objetivas.

Sumando estos datos (los de nuevo empleo y reincorporaciones de ERTE) desde el Gobierno estimaban ayer que alrededor de 600.000 personas habían vuelto a la actividad en mayo. Y, el secretario de Estado de Seguridad Social, Israel Arroyo, apuntaba que la recuperación del empleo estaba siendo "incluso más acelerada de lo que pensábamos hace un mes". Si bien, pese a esta incipiente remontada, desde mediados de marzo se han perdido 760.082 puestos de trabajo y casi otros tres millones de trabajadores siguen con su empleo suspendido por un ERTE.

No obstante, el dato que suele usarse para medir el crecimiento de la afiliación, al margen de un análisis más detallado del impacto de la crisis, es el promedio de los nuevos cotizantes. Esta cifra es algo menor que la del último día del mes, pero aún así refleja la ganancia de 97.496 personas en mayo respecto a abril (cuando se destruyeron 45.000 empleos en el mes). Esto supone un tímido avance del ritmo de creación de empleo del 0,5% y se trata del primer aumento intermensual desde el inicio de la crisis.

El sector servicios, con 88.523 nuevos cotizantes a fin de mes, es el sector que más empleos ha recupera-

Más autónomos y más empleo público

► **Colectivos.** La recuperación también se dejó sentir en el colectivo de trabajadores autónomos que ganó casi 10.000 cotizantes a la Seguridad Social, frente a una pérdida de 46.500 afiliados en marzo y abril. Igualmente, las cifras de afiliados en el sector público —en este caso abril es el último mes con datos— indican que el Estado y las comunidades autónomas crearon 11.894 y 66.005 puestos de trabajo, respectivamente. Mientras que los ayuntamientos destruyeron 32.333.

► **Reacciones.** La sanidad está detrás de este aumento del empleo público. Si bien, el sindicato de funcionarios CSIF denunció ayer, que solo se han contratado 30.517 profesionales sanitarios, entre marzo y mayo, frente a los 50.000 prometidos. De hecho, la afiliación en sanidad cayó en 15.800 personas en mayo.

do, seguido de la construcción (55.225), la agricultura (21.369) y la industria (11.929).

Por su parte, el paro registrado en las oficinas públicas de empleo (SEPE) aumentó en 26.573 personas respecto al mes anterior. Esto supone un freno en el incremento del desempleo, que creció en 283.000 personas en abril. Si se compara con mayo de hace un año hay 778.285 desempleados más, un 25% más, hasta sumar un total de 3.857.776 parados.

Esta es la imagen general de lo ocurrido en mayo en el mercado laboral, pero hay otros detalles que respaldan o, por el contrario, matizan esta recuperación.

Así, la generación de 97.496 nuevos cotizantes en mayo es sustancialmente peor que el dato registrado en el mismo mes de hace un año, cuando se incorporaron 211.752 ocupados al sistema. Y es el menor incremento en un mes de mayo desde 2012.

Otro de los datos que ensombrecen esta incipiente recuperación es que la mayoría de los empleos recuperados a último día laborable de mes correspondían a hombres (142.066) mientras que los 45.748 restantes eran ocupados por mujeres.

Pero uno de los efectos más graves de la crisis sobre la economía espa-

El mercado laboral en mayo de 2020

Afiliación a la Seguridad Social

En millones de cotizantes. Medias mensuales



Parados

En miles



Puente: Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones. (*) Desde el 12 de marzo.

ñaola se encuentra en cómo está afectando al tejido empresarial. Los datos de empresas con cuenta de cotización en la Seguridad Social —el mes de abril es el último disponible— indican que en marzo y abril se destruyeron casi 134.000 empresas. Si bien el grueso de estas compañías desaparecieron en marzo (casi 122.000 menos), mientras que en abril hubo una caída de 11.930, una cifra de destrucción de empresas que es más habitual en muchos otros meses de la serie histórica.

En el mes de mayo se registró otro fenómeno que es positivo para las arcas de la Seguridad Social pero que se ha producido por el impacto negativo de la pandemia. Se trata de la ratio de afiliados pensionistas que se disparó desde el 2,31 de abril al 2,56, por caída de pensionistas, por primera vez, causada por la elevada mortandad de personas de más de 74 años beneficiarias de pensiones y el retraso en las nuevas altas de pensión

Desde el inicio de la crisis sanitaria se han destruido 760.082 puestos de trabajo

Tres de cada cuatro afiliados recuperados a fin de mes eran hombres



PRINTED AND DISTRIBUTED BY PRESSREADER
PressReader.com +1 604 278 4604
COPYRIGHT AND PROTECTED BY APPLICABLE LAW